

## INFORME 2009

Estimados amigos y benefactores de la Fundación,

Nos complace informarles sobre los acontecimientos del año pasado:

### Fundación ABC para Latinoamérica

#### Derecho y Finanzas

La inspección de Fundaciones del gobierno de Oberbayern ha exigido también el control de la Fundación ABC para el año 2009 por un controlador calificado. Este control ha sido realizado por el auditor SFI Treuconsult GmbH. El informe del examen ha sido otorgado con la nota de confirmación sin restricciones. La comprobación ha resultado sin ninguna objeción. La Fundación ha solicitado una liberación del control para los años 2010 hasta 2011, para reducir el costo del recibo de factura. La decisión de la inspección todavía está pendiente.

La Fundación comenzó el año 2009 con un capital de 518.554,94 euros.

De estos bienes, en el año 2009, fueron rentabilizados 6.868,44 euros en intereses y dividendos (año anterior: 17.947,35 euros).

La recaudación de donaciones no reservadas para un fin especial fue de 42.317,54 euros (año anterior: 3.003,45 euros), entre estos una donación material de 40.000,00 euros. No se realizaron donaciones con un fin especial en el 2009.

Los gastos de la Fundación relativos a proyectos se totalizaron en 33.107,12 euros en el año 2009 (año anterior: 14.296,24 euros). La mayor parte de los gastos administrativos como el alquiler, teléfono, portes, secretariado, etc., fueron soportado - igualmente en el 2009 - por los fundadores de la Fundación sin contrapartida. Los gastos administrativos en el 2009, fundamentalmente gastos de viaje a México y Bolivia, supusieron solamente 1.308,17 euros.

En el 2009 se adquirieron valores por un valor de 20.100,16 euros, y se ingresaron 44.295,98 euros a través de la venta y la amortización anticipada de acciones y bonos.



Stiftung für  
Lateinamerika

Hauptstraße 2  
82327 TUTZING  
Tel.: 0 8158/25 8520  
Fax: 0 8158/25 8519  
www.abc-stiftung.de  
info@abc-stiftung.de

A fecha del 31.12.2009 el saldo de la cuenta corriente de la Fundación fue de 10.888,29 euros (año anterior: 11.921,78 euros) y la cartera de valores de 447.478,42 euros (año anterior: 506.633,16 euros). La amortización de los acciones por un valor de 37.000,00 euros se refiere a bonos de la empresa General Motors, la cual se ha declarado en quiebra tras capítulo 11 del derecho americano a mediados de 2009. Parte de la amortización se neutralizó mediante la liquidación de reservas (5.597,39 euros). Con eso el resto de las inversiones está evaluado adecuadamente según la opinión de la directiva.

Los activos de la Fundación a fecha del 31.12.2009 se totalizaron en 498.366,71 euros, de los cuales 420.000,00 euros son capital de la Fundación. Los fondos de reserva para el uso de la Fundación en el próximo año son de 48.366,70 euros (año anterior: 64.957,55 euros), después de la creación de una reserva libre adicional de 18.000,00 euros y la liquidación de 16.000,00 euros de la reserva libre.

## **Actividades de la Fundación en el 2009 y perspectivas para el 2010**

### **Proyecto Sol en México**

Desafortunadamente en el 2009 no tuvieron lugar cursos en Mérida, Yucatán. La crisis económica y financiera ha llegado a México también. La financiación del centro de formación de los Salesianos fue recortado a un mínimo. Además no se han registrado suficientes estudiantes, porque ellos tienen que buscar un trabajo pagado y por eso no pueden gastar tiempo para una formación. Así mismo fue reemplazado la dirección de los padres salesianos en Mérida, la cual ha priorizado inicialmente la cura de almas antes de la formación de los jóvenes. Por eso intentamos trasladar la infraestructura del curso sobre energía fotovoltaica desde el fin de 2009 a otra localidad. Ese esfuerzo tuvo éxito en febrero del 2010. El curso de energía fotovoltaica se realizará en un colegio de la UADY (Universidad Autónoma de Yucatán), que se encuentra en la periferia sur de Mérida. Les informaremos sobre los resultados.

### **Mano Amiga- Programa de becas**

Terminamos el proyecto plurianual con Altius, una organización mexicana cercana a la iglesia, en el 2009. Se dispensaron 2.736,50 euros una última vez para becas en la medida que la eficacia de los estudiantes promocionados fue positiva. A causa de un cambio de personal a Mano Amiga ya no fue asegurado el persistente y suficientemente documentado acompañamiento de los becarios. Por eso decidimos terminar el proyecto. En los últimos años otorgadamos en total alrededor de 40 becas a estudiantes menesterosos y dotados que viven en las periferias de las metrópolis latino americanas.

### **Becas a "Nuestros hermanos y hermanas pequeños e.V.", con sede en Karlsruhe**

La asociación mencionada arriba mantiene aldeas infantiles con escuelas, talleres de aprendizaje y enfermerías en Latinoamérica y en el Caribe, para niños pobres, particularmente apátridas, y/o niños huérfanos y abandonados, adolescentes y estudiantes. El fin de la organización es asumir las tareas de los padres, prestar ayuda médica, impulsar la formación y ayudar a los niños para que lleguen a ser ciudadanos responsables y comprometidos socialmente en su país.

Al igual que en el año 2008 fue financiado la formación de Santiago Avila con 3.000,- euros.

### **Taller solar en Puerto Morelos, México**

Sobre este proyecto ya informábamos el año anterior.

Como todavía no hemos encontrado un responsable local, este proyecto continua esperando.

### **Máquina de coser para el taller textil en Bolivia**

La organización Centro de Investigación Bolivia (C.I.B.), mantiene centros de formación y escuelas. Ya habíamos financiado una máquina de coser industrial con valor de 800,- euros. Después de que aproximadamente 300 estudiantes del C.I.B. pudieron ser introducidos a nuestro Curso Ciudadano (véase abajo), hemos financiado al taller textil una maquina de coser más, con un valor de alrededor de 900,- euros.

### **Curso de Educación Ciudadana en Bolivia**

Las tendencias populares y antidemocráticas en algunos de los países latinoamericanos han aumentado en 2009. Por un lado, el desarrollo se mueve en dirección de infiltrar el cambio regular electoral, que está varado en la democracia, por ejemplo por la prolongación de los mandatos o hasta la introducción del ejercicio del poder vitalicio. Por el otro lado se excava consecuentemente -o ya se puede decir que se abroga- otro fundamento de la democracia: la división de poderes.

Por esas tendencias nos sentimos reafirmados en nuestro esfuerzo de introducir nuestro Curso Ciudadano, especialmente en los estratos sociales mas pobres, para darles a los jóvenes una brújula o al mínimo una escala de comparación para juzgar la situación en su país.

La primera edición de los documentos escolares terminados en 2009 (Curso Ciudadano), que comprende los tres partes del Curso " El estado", "La economía" y "Las sistemas sociales"- con una tirada de 500 ejemplares - se agotó rápidamente.

Para tener la posibilidad de continuar el Curso Ciudadano lo más rápido posible, imprimimos una tirada consecutiva de aprox. 3.000 ejemplares, prácticamente inalterada, la cual fue también agotada hasta fines de 2009.

Al mismo tiempo editámos una nueva tirada con correcciones, cambios y suplementos, que fue impresa al fin del año con una tirade de 26.000, también en la imprenta de Don Bosco en El Alto, Bolivia.

Esa tirada fue entregada casi exclusivamente a escuelas públicas de Don Bosco, que son dirigidas por los Salesianos en Bolivia. Allá el Curso Ciudadano será usado dentro de las clases normales a partir de Abril del 2010. Sobre reacciones, resultados y consecuencias les informaremos.

### **Perspectivas para el año 2010**

El resumen del año 2009 nos permite una ojeada a las actividades del 2010:

- El curso sobre energía fotovoltaica en Mérida empieza en la UADY. Los próximos meses nos mostrarán, si el grupo destinatario de estudiantes se acopla y si la organización funciona bajo la nueva dirección.
- La prolongación del apoyo escolar al becario de "Nuestros pequeños hermanos y hermanas e.V." se evaluará durante el próximo año. Probablemente se considerará reducir el monto de la beca.
- El taller solar en Puerto Morelos se iniciará tan pronto como se encuentre el personal para la puesta en marcha y el mantenimiento diario del taller.
- El Curso Ciudadano está en uso extenso en Bolivia. A mediados de 2010 esperamos respuestas a las siguientes preguntas:
  - a) Cuánto y que memorizan los estudiantes? Se puede transmitir el nuevo y objetivo conocimiento duraderamente?
  - b) Cómo reaccionan los responsables en política, sociedad y economía ante el contenido del curso?
  - c) Hay resonancia positiva o negativa en los entes públicos, después de que miles de jóvenes fueran confrontados con el contenido del curso en la reedición?
  - d) Se encontrará más grupos destinatarios y vías para introducir el Curso Ciudadano a un público más amplio?

En el Internet se puede ver, almacenar e imprimir las tres unidades del Curso Ciudadano. Gustosamente les enviamos un ejemplar original gratuitamente por correo. Las expensas de fabricación se remontan a € 2/ejemplar (por supuesto la Fundación ABC siempre se alegre en recibir donaciones!).

Saludos cordiales

Ursula von Rheinbaben

Richard von Rheinbaben